

Alertan sobre planes sin cumplir

Traza S&P reto del crecimiento

Llaman analistas al próximo Gobierno a potenciar ventajas de la economía

BELÉN RODRÍGUEZ

Uno de los principales retos para la siguiente Administración será cumplir con un plan económico que impulse el crecimiento del país a tasas congruentes con su capacidad, señalaron especialistas de S&P Global.

Una economía como México, consideró Roberto Sifón-Arévalo, director global de Análisis de Soberanos en S&P, tiene un gran potencial en el que destaca su proximidad geográfica con Estados Unidos, un factor que debe ser explotado.

No obstante, acotó, uno de los problemas ha sido que los planes que se presentan a inicio de cada sexenio tienden a no cumplirse cabalmente.

“Al inicio de los Gobiernos hay muy buenos planes con políticas proactivas que se anuncian en las cuales va a haber gran infraestructura, un gran énfasis en potenciar ese nivel de crecimiento, que muy rápido se traducen en un cambio a políticas reactivas para contener los aspectos negativos”, sostuvo.

“Entonces, se hace lo suficiente para que no se deteriore el cuadro, pero no se hace lo suficiente para que el país comience a vivir a su potencial”.

La idea, dijo Sifón-Arévalo, es conocer los planes que un Gobierno tiene, que éstos sean factibles y que realmente impulsen el crecimiento.

“Es una de las agendas pendientes el que sea el plan económico que realmente genere niveles de crecimiento que estén por encima de lo que hemos visto en las últimas décadas que, para una economía de este tamaño, han sido insuficientes y no han permitido que se desarrollen a su máximo potencial”, indicó.

Entre las fortalezas de México destaca el dinamismo de su sector externo, una política monetaria estable y un tipo de cambio que ha logrado absorber de forma ordenada choques externos.

Estos elementos deberían impulsar el crecimiento económico, señaló Sebastián Briozzo, director general de Soberanos para América Latina en S&P Global.

Sin embargo, añadió, hay factores adversos como un bajo nivel de intermediación financiera y falta de reformas para la microeconomía.

“En América Latina, y México es un buen ejemplo, hay consenso sobre la cuestión macroeconómica, sobre la responsabilidad fiscal, pero hay poco debate y poco consenso respecto a la microeconomía”, aseveró.

Sobre los planes anuncia-

dos por el Gobierno entrante, los analistas señalaron que es muy pronto para emitir una opinión respecto a si estos podrán impulsar el desarrollo del país.

El Paquete Económico que se presentará en las próximas semanas dará más claridad a la dirección y el posible impacto de los pro-

yectos de Andrés Manuel López Obrador.

Actualmente, según la escala de S&P, la calificación de México es “BBB” con perspectiva positiva, es decir que cuenta con capacidad de pago para su deuda y parámetros de proyección adecuados ante debilitamiento por factores económicos adversos.

Aguas estables

Desde hace casi cinco años, Standard & Poor's ha mantenido la calificación de triple B + para el país.

EVOLUCIÓN DE LA CALIFICACIÓN CREDITICIA DE MÉXICO POR S&P (Calificación por año de cambio)

1992	BB+
1995	BB
2000	BB+
2002	BBB-
2005	BBB
2007	BBB+
2009	BBB
2013	BBB+

Fuente: S&P

Realización: Departamento de Análisis de REFORMA



Twitter: @JCBakerMX

Impulsan comercio

El subsecretario de Comercio Exterior, Juan Carlos Baker, sostuvo una reunión con Tran Quoc Khanh, viceministro de Comercio y Jefe Negociador de Vietnam para el proceso del Tratado de Asociación Transpacífico, para evaluar los retos del convenio.